

Durante el año 2000,

nuestras cuatro publicaciones tuvieron fines específicos. La primera, en plena transición de milenio, trató sobre lo que fue la Institución militar en el siglo XX y esbozó una propuesta para el accionar en el futuro inmediato. La segunda, en el mes de Junio, resumió la temática del Seminario Internacional "El papel de las Fuerzas Militares en una democracia en desarrollo", en el que se inauguró el Centro Colombianos de Estudios Estratégicos sobre Seguridad y Defensa Nacionales (CEESEDEN), cuyas memorias fueron editadas posteriormente y están a la venta en las librerías más importantes del país. La tercera publicación recogió variadas y muy interesantes opiniones sobre el proceso de paz. Finalmente, la publicación del mes de diciembre, recopila lo expuesto en el seminario internacional del mes de noviembre "La educación militar en una democracia en conflicto",



SALUDO

Mayor General Henry Medina Uribe
Director de la Escuela Superior de Guerra

en cuyo contenido están claros los criterios del Sr. General Comandante General de las Fuerzas Militares sobre la reforma en la educación militar; aspecto sobre el cual estamos trabajando con el mayor ahínco.

La edición que hoy entregamos con mucho agrado pretende básicamente volver a nuestro esquema original de información variada pero enfocada a satisfacer los intereses de nuestros lectores. Además del acostumbrado Editorial del Señor General Fernando Tapias Stahelín, Comandante General de las Fuerzas Militares, en ella encontrarán artículos suscritos por miembros de las fuerzas de tierra, mar y aire, de un insigne representante de los militares retirados, de un señor general de la Policía Nacional, como también el pensamiento de ilustres académicos de las universidades Militar Javeriana y Nacional.

En esta ocasión también queremos hacerles llegar, a manera de separata a esta publicación, el informe ejecutivo del trabajo de investigación ganador del concurso efectuado el año pasado entre profesores y alumnos de la Escuela Superior de Guerra, auspiciado y liderado por el CEESEDEN y financiado por el Instituto de Políticas de Desarrollo (IPD) de la Universidad Javeriana. Este concurso fue ganado por el Sr. Capitán de Fragata Ernesto Durán González y constituye la primera publicación formal del CEESEDEN. El título abreviado de la obra del Sr. C.F. Durán es "La meteorología, factor estratégico en las operaciones militares". En ella podrán encontrar reflexiones importantes y muy útiles para el planeamiento táctico, la acción preactiva de las tropas y la anticipación a la acción bélica del adversario.

La segunda obra de nuestro Centro de Estudios, que está en imprenta, recoge catorce exposiciones al Curso de Altos Estudios Militares de los más connotados representantes del pensamiento nacional sobre el conflicto que nos aqueja, visto desde la perspectiva económica, política, sociocultural y militar. Los lectores que estén interesados en su adquisición, pueden contactarse a través de nuestra página Internet.

Ojalá nos hagan llegar sus comentarios o sugerencias para poder continuar eficazmente nuestro esfuerzo por mejorar continuamente, en procura del éxito en nuestras labor académica en apoyo de la misión institucional de las Fuerzas Militares.



E S D E G U E